

Moïse sur le Mont Nebo

Et Moïse monta des plaines de Moab sur mont Nebo, le sommet du Pisga, qui est vis-à-vis de Jéricho. Et l'Éternel lui fit voir tout le pays... Moïse, serviteur de l'Éternel, mourut là, dans pays de Moab, selon la parole de l'Éternel. Et il l'enterra dans la vallée dans le pays de Moab, vis-à-vis de Beth-Peor ; mais personne ne connaît son sépulcre, jusqu'à ce jour. Moïse était âgé de cent vingt ans quand il mourut. Ses yeux n'étaient pas affaiblis ni sa vigueur naturelle diminuée (Deutéronome 34:1-7).

Moïse est l'une des rares personnes dans la Bible dont la vie est tracée depuis son début jusqu'à sa fin. Dans son cas, quand il est mort à 120 ans. Il nous est présenté comme un précieux bébé en danger de destruction. Il a été caché par des parents fidèles et ayant l'amour lors d'une brutale persécution des enfants d'Israël. Le jour vint où il ne put plus être caché, et il fut couché dans un petit panier et flottait dans les roselières de la rivière. Sa mère l'a confié entre les mains de Dieu. Mais il avait toujours été entre les mains de Dieu. Dieu utilise la maison du monarque qui massacrait les enfants mâles comme lieu de sa protection. En tant que parents, nous pouvons nous inquiéter du fait que nos enfants grandissent dans un monde spirituellement, émotionnellement et physiquement dangereux. Nous avons la responsabilité de faire tout notre possible pour les protéger et les préparer à un tel monde. Mais nous devons aussi faire confiance à Dieu pour veiller sur eux et les guider quand nous ne sommes pas là. Anne a appris cette leçon lorsqu'elle a abandonné son fils Samuel. Il n'a jamais cessé d'être dans son cœur et elle a compris qu'il était toujours dans le cœur de Dieu. « J'ai prié pour cet enfant, et l'Eternel m'a accordé la demande que je lui ai faite. C'est pourquoi je l'ai aussi prêté à l'Eternel ; tant qu'il vivra, il sera prêté à l'Éternel ». Ils adorèrent donc l'Éternel là-bas (1 Samuel 1:27-28). Lois et sa mère, Eunice, ont préparé Timothée dès l'enfance à devenir l'homme de Dieu qui a quitté un foyer d'amour pour affronter les rigueurs de la vie de missionnaire (1 Timothée 1:5).

Moïse a été tranquillement préparé par Dieu dans le palais de Pharaon, au centre du grand royaume d'Égypte. Il semblait avoir tout. Alors Dieu l'a tranquillement préparé alors qu'il vivait comme un berger dans un désert où il semblait ne posséder que si peu. Pendant tout ce temps, Dieu l'entraînait à devenir l'homme qui, en tant que berger spirituel, conduirait son peuple hors de l'esclavage jusqu'aux confins de la terre promise. Et le

jour est venu où une vie commencée entre les mains de Dieu seul dans un petit panier près d'une rivière s'est terminée entre les mains de Dieu sur le mont Nebo. Moïse nous enseigne que notre temps est entre les mains de Dieu. Il s'agit notamment des périodes de croissance, d'énergie, d'apprentissage, de potentiel et de développement. Moïse a peut-être vécu au centre de la culture égyptienne, mais il n'est jamais devenu égyptien. Il avait un cœur pour Dieu et son peuple, et cela lui a coûté tout ce qu'il possédait. Selon les paroles de Paul, Moïse savait comment être en abondance dans un palais et s'abaisser dans un désert. « En toutes choses et à tous égards, je suis enseigné aussi bien à être rassasié qu'à avoir faim, aussi bien à être dans l'abondance qu'à être dans les privations. Je puis toutes choses en Christ qui me fortifie (Philippiens 4:12-13). Dans la vie ordinaire, Dieu lui a enseigné la patience et la remarquable douceur qui ont fait de lui l'homme qu'il était. Et cela l'a amené à comprendre le cœur de Dieu au buisson ardent quand il a entendu ces paroles merveilleuses : « Je suis descendu pour les délivrer » (Exode 3:8). Lorsque Dieu l'a appelé, il se trouvait dans un désert près de l'Horeb, la montagne de Dieu. Son puissant ministère était également enraciné dans son expérience sur le mont Sinaï. Et sa vie s'est terminée sur le mont Nebo. « L'Éternel lui fit voir tout le pays... ». Mais Dieu l'a enterré dans une vallée. Nos vies sont un mélange de déserts, de vallées et de sommets. Ce ne sont pas des parties distinctes de notre vie, mais une partie du chemin sur lequel nous marchons avec le Sauveur, apprenant dans la foi, croissant dans l'amour, confiants dans l'espérance et aboutissant en sa présence.

Gordon D Kell